

Jueves 14 de Abril del 2011

El Financiero BRIC, la mayor potencia económica en 2015: FMI Eduardo Jardón Los BRIC serán la mayor potencia económica mundial en 2015, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Cálculos del organismo indican que en cuatro años la suma del Producto Interno Bruto (PIB) de Brasil, Rusia, la India y China será de 18.6 billones de dólares, con lo que superarán a Estados Unidos, con un monto de 17.9 billones. Las cifras revelan que en 2000 el valor de las economías de estas cuatro potencias representó 8 por ciento del PIB mundial, cifra que se elevó a 17 por ciento en 2010 y aumentará a 22 por ciento en 2015. P. C. BRIC, pronósticos, FMI Mayor escalada en petroprecios podría anular beneficios Eduardo Jardón Un mayor avance en los precios internacionales del petróleo podría anular los beneficios que representan al país, incluso resultaría perjudicial. Así lo estimó el banco HSBC en un estudio, donde advirtió que si la cotización del crudo sigue en aumento, el impacto positivo para el país podría dar paso a un efecto negativo, por las repercusiones de un debilitamiento en la economía estadounidense. Incluso, detalló que como resultado del reciente repunte en los precios del hidrocarburo, los economistas de la institución financiera revisaron a la baja los pronósticos de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la mayor economía del mundo, de 3.4 a 3.2 por ciento, para este año. Para México mantuvieron su pronóstico en 4.1 por ciento, pues consideraron que cualquier efecto negativo podría ser contrarrestado por el dinamismo, mayor a lo esperado, que se observó a finales de 2010. P.C. petroprecios, petróleo, precios internacionales Países de AL enfrentan un doble shock Los países de América Latina y el Caribe se enfrentan actualmente a un doble shock: el aumento en los precios de los productos básicos (commodities) y el crecimiento de la liquidez global. Ante el mayor flujo de capitales externos que ingresan a la región, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, recomendó observar las crisis del pasado y aprender sus lecciones. No obstante, consideró que la región presenta buenas perspectivas de crecimiento y sus regímenes macroeconómicos le dan cierta solidez frente al contexto internacional P.C. precios, productos básicos, commodities, flujos de capital Desinterés del sector privado por encuestas del WEF Isabel Becerril El secretario de Economía, Bruno Ferrari, exhortó al sector privado a responder los cuestionarios del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) con la mayor objetividad posible y con base en datos duros, ya que es necesario cerrar la brecha que separa la percepción de la realidad que se vive en México. Agregó que "la nación requiere del prestigio de sus empresarios y del buen nombre de sus negocios, además de que sólo trabajando juntos se construirá una economía más competitiva y un crecimiento más sustentable, y la nación se consolidará como el mejor destino de la inversión en el mundo". Cabe destacar que en 2010 fueron enviadas 800 encuestas para los empresarios, que formarían parte del Índice de Competitividad que elabora el WEF, pero sólo se regresaron 90, mientras que para este año se han repartido mil 900 y al día de hoy se han contestado 130. P.C. Foro Económico Mundial, WEF, competitividad, encuestas, empresas Sistemas Producto aportan 74% del valor de la producción Los Sistemas Producto aportan 74 por ciento del valor de la producción agrícola nacional, que asciende a alrededor de 350 mil millones de pesos, aseguró el subsecretario de Agricultura, Mariano Ruiz-Funes Macedo. En estos días existen 38 Sistemas Producto agrícolas nacionales y 291 estatales, los cuales representan 76 por ciento de la superficie cultivada en el país, estimada en 22 millones de hectáreas. Ruiz-Funes Macedo consideró que una tarea central de los Sistemas Producto debe ser la de incrementar el valor de la cadena en su conjunto, mediante la innovación, la sanidad, la reconversión, el valor agregado, la diversificación y diferenciación de los productos, que redunde en mayores ingresos, especialmente el de los productores y sus familias. P.C. sistemas producto, producción, sector agrícola Pymes, parte fundamental en las economías locales Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 13 de abril.- Luego de mostrar inquietud por el bajo nivel de institucionalización que presentan las empresas de menor tamaño en México, el coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), Manuel Herrera Vega, dio a conocer un programa para fomentar el buen gobierno corporativo en empresas de corte familiar. Añadió que el papel de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) es vital en las economías locales; sin embargo, pocas firmas "han dado el salto" a ser protagonistas a escala nacional y mucho menos internacional. Durante su conferencia de prensa semanal, Herrera Vega dio a conocer una jornada de talleres para desarrollar el conocimiento sobre las mejores prácticas corporativas entre industriales de la región, auspiciado por el organismo cúpula, la firma Deloitte y el gobierno de la entidad, por medio de la Secretaría de Promoción Económica (Seproe). P.C. pymes, empresas familiares, institucionalización Continuará restringida la oferta de maíz de EU Continuará restringida la oferta de maíz de EU WASHINGTON, DC, 13 de abril.- La oferta de maíz estadounidense seguirá restringida hasta el otoño boreal de 2012, a pesar de una cosecha casi récord en la presente campaña, debido a la demanda para alimentos, forraje y combustibles, indicó el miércoles la consultora Informa. El grano ofrece mejores retornos que la soja en el mercado hoy en día, "lo que sugiere que podríamos ver más acres plantados con maíz" que lo que se espera, dijo en una conferencia James Sullivan, vicepresidente senior de Informa. Además, abundó que las reservas de maíz caerían a 575 millones de bushels (14.5 millones de toneladas) para el 31 de agosto y serían de 871 millones de bushels a finales del año comercial 2011/12. "El incremento de la oferta apenas traerá algo de alivio", aseveró Sullivan durante una revisión del panorama de la cosecha estadounidense, y acotó que los precios del maíz promediarían 6.3 dólares por bushel en la nueva cosecha. Con un rendimiento promedio de 164 bushels por acre, los productores cosecharían un récord de 13 mil 900 millones de bushels de maíz este año, puntualizó Informa. P.C. maíz, producción, reservas, Estados Unidos Bajos sueldos de los trabajadores, atentado contra el mercado interno Marvella Colín La tendencia decreciente de las remuneraciones de los trabajadores mexicanos en lo que va de este año atenta contra la recuperación del mercado interno. Esto se agrava si se considera que las recientes alzas de los alimentos pulverizaron los magros aumentos de los salarios. Tal situación se manifiesta en la actividad manufacturera, donde si bien ha aumentado el personal ocupado, ello ha sido a costa de los sueldos que bajaron en 14 de las 21 principales ramas del sector. De acuerdo con un análisis del área de Mercados de EL FINANCIERO, con base en cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 66 por ciento de las ramas manufactureras mostraron una contracción en sus remuneraciones medias durante enero pasado; hubo

fluctuaciones desde 1.2 por ciento hasta más de 8.0 por ciento P.C. sueldos, trabajo, mercado interno Reforma Prevé México dls. 20 mil millones de IED ReutersCd. de México (14 abril 2011).- México espera recibir este año Inversión Extranjera Directa (IED) por 20 mil millones de dólares, lo que implicaría un nuevo salto respecto al año anterior, adelantó este jueves el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. México recibió el año pasado 17 mil 726 millones de dólares de IED, un 16.6 por ciento más que en el 2009, según cifras de la Secretaría de Economía. "Esperamos andar cerca de los 20 mil millones de dólares (...) Va a ser un buen año también de recepción de Inversión Extranjera Directa", destacó Cordero a la cadena Radio Fórmula. P.C. inversión extranjera directa Cotiza dólar estable a \$11.89 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (14 abril 2011).- El par peso mexicano-dólar estadounidense opera sin cambios la mañana de este jueves, pese al perfil de pérdidas que registran los principales mercados de valores globales, por la información desfavorable en la parte laboral americana y la incertidumbre por los problemas de la deuda en Europa.Las operaciones cambiarias de menudeo, en Banamex, muestran que el dólar de Estados Unidos se vende en 11.89 y se compra en 11.49 unidades, lo que deja sin cambio esas cotizaciones con respecto a la jornada previa. P.C. tipo de cambio, dólar Suben solicitudes por desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (14 abril 2011).- La cifra de personas que pidió subsidio de desempleo por primera vez en Estados Unidos se elevó a 412 mil en la semana terminada el 9 de abril, desde las 385 mil de la semana anterior, dijo este jueves el Departamento de Trabajo. Los analistas esperaban un descenso en los nuevos pedidos de beneficios a 380 mil desde la cifra original de la semana previa de 382 mil. El promedio móvil de cuatro semanas de las solicitudes iniciales subió a 395 mil 750 desde las 390 mil 250 de la semana previa, una cifra que fue revisada ligeramente al alza desde las 389 mil 500 informadas inicialmente. P.C. desempleo, Estados Unidos Despega exportación electrónica Ulises DíazCiudad de México (14 abril 2011).- Las exportaciones de teléfonos, equipos de audio, aparatos acústicos, semiconductores o circuitos electrónicos superaron en el primer bimestre de este año el nivel que tenían antes de la crisis de 2008. Según estadísticas del Banco de México, en el primer bimestre de 2011 las exportaciones eléctricas y electrónicas que realizó México sumaron 10 mil 517 millones de dólares, un aumento de 15.8 por ciento respecto a igual periodo del año pasado. Éste es el mayor incremento desde 2006, según información del Banco de México. P.C. industria electrónica, exportaciones Producen 5 mexicanos lo que un irlandés Verónica GascónCiudad de México (14 abril 2011).- Actualmente, se requieren cinco trabajadores mexicanos para producir lo mismo que uno irlandés, o tres mexicanos para igualar a un español. Así lo establece el Índice de Productividad México, elaborado por el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). Según el organismo, entre 1991 y 2009 la productividad en el País apenas creció 2.1 por ciento, mientras que en Irlanda el avance fue de 64 por ciento; en Corea, de 83 por ciento; en Estados Unidos, de 35 por ciento, y en España, de 23 por ciento. P.C. productividad El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85724.html>FMI ve riesgos en países emergentesJosé Manuel Arteaga | El UniversalEl Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) alertaron de sobrecalentamiento en economías emergentes y anticiparon la adopción de políticas restrictivas de bancos centrales. En el informe sobre estabilidad financiera mundial publicado ayer, el FMI sostuvo que las economías de mercados emergentes mantienen un crecimiento vigoroso, el cual ha sido acompañado con entradas de inversión en cartera. “Las autoridades tendrán que preocuparse más de frenar la acumulación de riesgos macrofinancieros para evitar problemas futuros que podrían inhibir el crecimiento y perjudicar la estabilidad financiera”, destacó el FMI. “En varios casos, esto supondrá la adopción de una orientación más restrictiva para la política monetaria y, de ser necesario, el uso de herramientas macroprudenciales para garantizar la estabilidad financiera”, detalló el FMI. P.C. FMI, Banco Mundial, países emergentes, estabilidad financiera mundial <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85719.html>Efectos de la recesiónIxel Yutzil González | El UniversalLa recesión de 2008-2009 y la recuperación de la economía en el último año y medio estuvo acompañada del deterioro de las condiciones laborales en el país y salarios reales que prácticamente permanecen sin cambios en la última década. Durante la recesión económica, se perdieron cerca de 700 mil empleos y desde la primera mitad de 2009, cuando dio inicio la recuperación hasta el cierre de 2010 se sumaron 867 mil 608 registros al IMSS. Pero no se debe perder de vista, que a pesar de este avance, el empleo formal del IMSS agrupa a sólo una tercera parte de los trabajadores totales del país. P.C. recesión, empleo, salarios El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/14/dolar-cae-expectativa-tasas>Dólar cae por expectativa de tasasReutersEl dólar se hundía este jueves de manera generalizada en una volátil jornada y era probable que sufra más pérdidas, afectado por rumores de ventas por parte de bancos centrales ante expectativas de que las tasas de interés de Estados Unidos se mantengan bajas por un tiempo más. Las últimas cifras económicas de Estados Unidos, como las solicitudes de seguro de desempleo y las ventas minoristas, han sido flojas, lo que mantuvo intacta la creencia de que la Reserva Federal mantendrá hasta junio su programa de compras de activos. El índice dólar, que mide el desempeño de la moneda frente a una cesta de divisas, cayó hasta un mínimo de 16 meses de 74.617. A media sesión, bajaba 0.2%, a 74.827. P.C. tipo de cambio, dólar, tasas de interés <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/14/wall-street-cae-tras-datos-economicos>Wall Street cae tras datos económicosReutersLas acciones estadounidenses caían este jueves por la preocupación entre los inversionistas ante señales de inflación y de debilidad en el mercado laboral, lo que provocaba una corriente vendedora. Cifras oficiales mostraron que los pedidos de subsidios de desempleo subieron inesperadamente sobre los 400,000 durante la semana pasada, mientras que los precios mayoristas estructurales se incrementaron en marzo más de lo que se esperaba, apuntando a mayores presiones inflacionarias. El mercado del trabajo ha tenido dificultades para consolidar una mejoría y al mismo tiempo los altos precios de las materias primas han ensombrecido el panorama, dijo Peter Boockvar, estrategia bursátil de Miller Tabak & Co. P.C. Wall Street, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/13/que-pasa-inflacion-mexico>¿Qué pasa con la inflación en México? Rodolfo Campuzano Meza*En el ambiente económico global se discute sobre la concreción o no de una mayor inflación. La afluencia de datos de crecimiento positivos y la presión en los precios de los bienes básicos la generan. La discusión se centra en cuándo habrá una inflación tal que cambie la postura de las autoridades, principalmente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed). Algunas autoridades ya han

tomado acción. La semana pasada el Banco Central Europeo (BCE) incrementó las tasas de interés de referencia en un cuarto de punto poniendo como argumento principal el alza de precios provocada por el costo del petróleo y otros commodities. El Banco Popular de China hizo lo propio por quinta vez en un espacio de seis meses. No descartamos que dichos organismos restrinjan nuevamente su postura. P.C. inflación <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/14/combata-g20-bm-alza-precio-alimentos> Combatirá G20 y el BM alza en precio de alimentos

NotimexEl Banco Mundial trabaja con el G-20 para reducir la volatilidad en los precios de alimentos y asegurar su disponibilidad global, se anunció hoy aquí. Uno de los frentes en los que esta sociedad trabaja ya es el de evitar que las prohibiciones sobre la venta de alimentos, impuestos por gobiernos en respuesta a situaciones particulares, afecte la ayuda humanitaria. “Estamos trabajando en un nuevo código de conducta para países con respecto a prohibir exportaciones”, dio a conocer el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, en conferencia de prensa en la que la institución presentó su “Monitor de Precios de Alimentos”. P.C. precios, alimentos, G-20, Banco Mundial <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/14/mas-paises-afectados-alza-alimentos-bm>Más países afectados por alza de alimentos: BMR

ReutersEl Banco Mundial advirtió el jueves que las alzas globales en los precios de la energía y los alimentos están ahora afectando a un mayor número de países en desarrollo que a comienzos de año, amenazando con sumir a más gente en la pobreza. En su informe sobre las tendencias de precios de los alimentos, la institución señaló que las turbulencias en Oriente Medio y el norte de África habían hecho subir el precio del petróleo un 21% en el primer trimestre del año. "Los incrementos en los precios de los alimentos están vinculados con las alzas en los precios de la energía", indicó el informe. P.C. Banco Mundial, precios, alimentos, pobreza La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/14/mexico-espera-una-inversion-extranjera-directa-por-20-mil-mdd-en-2011-hacienda/>Prevé Hacienda IED por 20 mil mdd en 2011, 12.8% más que 2010

Reuters México, DF. México espera recibir este año inversión extranjera directa por 20 mil millones de dólares, lo que implicaría un nuevo salto respecto al año anterior, dijo este jueves el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. México recibió el año pasado 17 mil 726 millones de dólares de inversión extranjera directa, un 16.6 por ciento más que en el 2009, según cifras de la Secretaría de Economía. "Esperamos andar cerca de los 20 mil millones de dólares (...) Va a ser un buen año también de recepción de inversión extranjera directa", dijo Cordero a una cadena de radio. P.C. inversión extranjera directa <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/14/bm-44-millones-de-personas-cayeron-en-pobreza-extrema-en-menos-de-un-ano-por-alza-en-alimentos>En menos de un año, 44 millones de personas más en pobreza extrema: BM

Washington. En menos de un año 44 millones de personas más a través del mundo han sido empujadas a la pobreza extrema a causa de los volátiles precios internacionales de los alimentos, reveló este jueves el Banco Mundial. En un nuevo reporte dado a conocer aquí, el Banco advirtió que un aumento sostenido de esos precios podría aumentar aún más el número de personas que viven con menos de 1.25 dólares diarios. La cifra podría ser tan alta como 34 millones más de personas en ese grado de pobreza si los precios registraran un aumento de 30 por ciento, de acuerdo con el reporte “Monitor de Precios de Alimentos”. P.C. pobreza, precios internacionales, alimentos The New York Times <http://www.nytimes.com/2011/04/15/business/economy/15econ.html?ref=economy> Higher Energy Costs Push Up Producer Prices

By CHRISTINE HAUSERHigher energy costs accounted for almost all of the increase in producer prices in March, the third consecutive month with a rise in the measurement of prices before they reach the consumer. The Labor Department said in its monthly report that the Producer Price Index was up 0.7 percent in March, compared with increases of 1.6 percent in February and 0.8 percent in January. Analysts had forecast an increase of 1 percent. The index offers a hint of higher inflation in the months ahead as those costs are passed along to consumers. March’s Consumer Price Index, which will be released Friday, is expected to show a rise 0.5 percent, while the core index, which excludes food and energy, is expected to climb 0.2 percent. Nearly 90 percent of the increase in producer prices in March can be traced to the 2.6 percent climb in energy prices, mostly for gasoline, the department’s report said. It was the sixth consecutive monthly increase for energy prices, with gasoline prices alone rising 5.7 percent. Food prices declined 0.2 percent, a reversal from a sharp 3.9 percent gain in February. P.C. energía, precios, inflación <http://www.nytimes.com/2011/04/15/business/15market.html?ref=economy>Markets Unsettled on Concerns About Jobs and Inflation

By REUTERSMarkets on Wall Street and European were lower on Thursday as investors took in several economic indicators that raised concerns about the recovery. In the United States, the latest reports pointed to higher inflation and highlighted the continued weakness in the job market. The weekly unemployment claims rose back above the 400,000 level and the government said the core producer prices rose slightly faster than expected in March. Improvement in the jobs market has had a hard time gaining traction, while commodity prices have clouded the outlook, said Peter Boockvar, equity strategist at Miller Tabak & Company in New York. P.C. sistema financiero, inflación, empleo El País http://www.elpais.com/articulo/economia/millones/nuevos/pobres/mes/elpepueco/20110414elpepueco_14/Tes Cinco millones de nuevos pobres al mes

CLAUDI PÉREZ | Washington (enviado especial) 14/04/2011 44 millones de nuevos pobres en apenas nueve meses. Los altos precios de los alimentos, que marcan niveles récord mes tras mes desde finales del año pasado, están dejando una tremenda factura en los países en desarrollo, particularmente grave en Oriente Medio y los países del Norte de África, y explican -en parte- las algaradas sociales en algunos de esos países. Esos 44 millones de personas se han incorporado al grupo de gente que vive por debajo de la línea de la pobreza (con ingresos de 1,25 dólares al día) desde junio del año pasado, según los datos que acaba de dar a conocer el Banco Mundial en Washington. Los precios de los alimentos se mantienen en niveles récord desde finales del año pasado, y están en torno a los máximos alcanzados en 2008, durante la última crisis alimentaria. P.C. pobreza http://www.elpais.com/articulo/economia/Jauregui/aplaza/final/mes/aprobacion/plan/empleo/sumergido/elpepueco/20110414elpepueco_9/TesJáuregui aplaza a final de mes la aprobación del plan contra el empleo sumergido

AGENCIAS - Madrid - 14/04/2011 El plan para frenar el empleo sumergido tendrá que esperar hasta final de mes. Lo ha dicho Ramón Jáuregui, ministro de la Presidencia, que ha señalado que algunos de sus aspectos están ligados al acuerdo de

negociación colectiva que deben alcanzar patronal y sindicatos. En su intervención en un foro organizado por el diario Cinco Días, Jáuregui ha advertido que el citado plan no supondrá una amnistía fiscal sino "estímulos al afloramiento" del empleo sumergido. El ministro de la presidencia ha hecho estas declaraciones después de que el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, afirmara ayer en su visita a China que el Consejo de Ministros aprobará una medida "importate", dejando la puerta abierta a que ésta fuera el plan para aflorar empleo sumergido que ultima y que quiere negociar con los agentes sociales. P.C. empleo sumergido

http://www.elpais.com/articulo/economia/presion/deuda/Espana/reaviva/elpepueco/20110414elpepueco_10/TesLa
presión contra la deuda de España se reavivaÁLVARO ROMERO - Madrid - 14/04/2011 Mal día ha elegido el Gobierno para equivocarse. Tras varias jornadas de calma, la presión contra la deuda de los países periféricos del euro ha cobrado hoy nuevos bríos por la reaparición de informes y análisis que advierten de nuevos problemas en la ya rescatada Grecia y la falta de avances en la ayuda a Portugal, que al igual que Atenas ha pedido socorro a sus socios europeos. Junto a ello, el desmentido de que el mayor fondo soberano chino invertirá hasta 9.000 millones en las cajas españolas también ha condicionado la jornada, aunque los analistas restan importancia a este hecho. En cualquier caso, con apoyo chino o no, los bonos españoles han perdido la mejora registrada a raíz de la decisión de Lisboa de activar el rescate. P.C. deuda, euro, España [http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Mil/economistas/piden/G-](http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Mil/economistas/piden/G-20/apliquen/tasa/transacciones/financieras/elpepueco/20110413elpepusoc_19/TesMil)

20/apliquen/tasa/transacciones/financieras/elpepueco/20110413elpepusoc_19/TesMil
Mil economistas piden al G-20 que apliquen la tasa a las transacciones financierasÓSCAR GUTIÉRREZ - Madrid - 13/04/2011 Mil economistas de 53 países han firmado y dirigido una carta a los ministros de Economía del grupo de 20 países más desarrollados (G-20) en la que les instan a aplicar la Tasa a las Transacciones Financieras, una suerte de tributo del 0,05% al flujo especulativo, que permitirá, dice la misiva, "recaudar cientos de miles de millones de euros que se destinarán a reducir las desigualdades sociales y combatir la pobreza y el cambio climático". El millar de firmantes se han dirigido hoy al G-20 aprovechando la reunión que mañana empieza en Washington. La llamada Tasa Robin Hood, afirma el texto que han suscrito los economistas, "es una medida justa y técnicamente viable, gracias al alto grado de automatización de este tipo de procesos". El documento, según ha informado la ONG Intermón Oxfam, también tiene como destinatario al fundador de Microsoft, Bill Gates, al que el presidente francés, Nicolas Sarkozy, partidario de la aplicación de esta tasa, ha encargado que estudie vías nuevas para financiar el desarrollo. Francia tiene en 2010 la presidencia del G-20. P.C. sistema financiero, Tasa a las Transacciones Financieras, pobreza, cambio climático

http://www.elpais.com/articulo/economia/dependencia/credito/BCE/vuelve/niveles/anteriores/crisis/elpepueco/20110414elpepueco_6/TesLa
dependencia del crédito del BCE vuelve a los niveles anteriores a la crisisA. BOLAÑOS / AGENCIAS - Madrid - 14/04/2011 En los últimos tres años la deuda de las entidades españolas con el Banco Central Europeo (BCE) ha sido un buen termómetro de sus dificultades para encontrar crédito. Y, a tenor de lo que marcó en marzo, la fiebre remite. Según los datos difundidos por el BCE, el saldo vivo de los préstamos a corto plazo contraídos por entidades españolas bajó el mes pasado a 40.992 millones de euros. Es el importe más reducido desde enero de 2008, y apenas la mitad de lo que debían hace un año. La apelación de las entidades españolas al crédito del BCE llegó en junio pasado de 2010 a acumular un saldo neto de 130.000 millones de euros, una cifra sin precedentes que convirtió al sector español en el más dependiente de las facilidades financieras del banco central, con casi un 30% del préstamo concedido a las entidades de la zona euro. Entonces no había otra. La crisis fiscal griega acababa de estallar y en el mercado interbancario se dejó de confiar en los bancos españoles, irlandeses y portugueses. P.C. Banco Central Europeo, crisis, deuda, créditos